

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Komunikasi Dakwah Ustadz Mushoffa Hasan dalam Meningkatkan Kesadaran Beragama Masyarakat Muslim Desa Boro Kecamatan Kedungwaru Kabupaten Tungagung” ini ditulis oleh Dilla Ayu Puspita, Nim. 126304202073, pembimbing ibu Clara Sinta Pratiwi M.Sos.

Kata kunci : Komunikasi, dakwah, kesadaran beragama.

Kesadaran beragama adalah cerminan spiritualitas yang diwujudkan dalam sikap dan perilaku berserah diri kepada Allah SWT, serta terjalinnya hubungan yang harmonis antar sesama manusia dan perilaku yang baik dalam menjaga alam. Hal ini dapat diaplikasikan dalam kehidupan sehari-hari dengan menjalankan dan mengamalkan ajaran agama misalnya seperti solat tepat waktu, bersedekah, membaca kitab suci Al Qur'an dengan baik dan benar, serta menutup aurat. Kesadaran beragama yang masih minim harus ditingkatkan untuk mewujudkannya keseimbangan dan keutuhan masyarakat negara republik Indonesia dengan mengerti kesadaran akan agama. Maka komunikasi dakwah oleh tokoh agama sangat penting dalam meningkatkan dan mendukung terselenggaranya pendidikan masyarakat, khususnya di bidang agama yang berkaitan dengan kesadaran beragama dalam komunitas Muslim.

Tujuan penelitian ini yaitu untuk mengetahui bagaimana aktivitas dakwah ustadz Mushoffa Hasan dan bagaimana komunikasi dakwah yang dilakukan oleh ustadz Mushoffa Hasan untuk meningkatkan kesadaran beragama masyarakat muslim Desa Boro Kecamatan Kedungwaru kabupaten Tulungagung. Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif dengan pendekatan deskriptif, Adapun teknik pemilihan informan adalah menggunakan Teknik *Purposife sampling*.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa : 1). Komunikasi Dakwah Ustadz Mushoffa Hasan. Yaitu ada program harian, mingguan, bulanan dan program khusus yang beliau jalankan. Kemudian metode yang beliau gunakan adalah metode ceramah dan metode keteladanan. Pesan atau materi yang disampaikan mengenai pentingnya *habluminallah* dan *habluminannas*. Dan pola interaksi ustadz Mushoffa Hasan dengan mad'u 2). Dampak dari Komunikasi Dakwah Ustadz Mushoffa Hasan, adalah peningkatan kesadaran beragama masyarakat Muslim desa Boro berupa peningkatan ibadah Sholat, Mengaji Al quran, sedekah, dan menutup aurat.

ABSTRACT

This thesis with the title " Ustadz Mushoffa Hasan's Da'wah Communication in Raising Religious Awareness of the Muslim Community of Boro Village, Kedungwaru District, Tulungagung Regency" was written by Dilla Ayu Puspita, Nim. 126304202073, supervisor Mrs. Clara Sinta Pratiwi M.Sos.

Keywords: Communication, da'wah, religious awareness.

Religious awareness is a reflection of spirituality which is manifested in the attitude and behavior of surrendering to Allah SWT, as well as the establishment of harmonious relationships between fellow humans and good behavior in protecting nature. This can be applied in everyday life by carrying out and practicing religious teachings such as praying on time, giving alms, reading the holy book of the Qur'an properly and correctly, and covering the aurat. Religious awareness that is still minimal must be improved to realize the balance and integrity of the Indonesian republic by understanding religious awareness. So da'wah communication by religious leaders is very important in improving and supporting the implementation of public education, especially in the field of religion related to religious awareness in the Muslim community.

The purpose of this study is to find out how the preaching activities of Ustadz Mushoffa Hasan and how the role of preaching communication carried out by Ustadz Mushoffa Hasan in increasing the religious awareness of the Muslim community of Boro Village, Kedungwaru District, Tulungagung Regency. This research uses qualitative research methods with a descriptive approach, The technique of selecting informants is using Purposive sampling technique.

The results of this study show that: 1). Ustadz Mushoffa Hasan's Da'wah Communication. Namely there are daily, weekly, monthly and special programs that he runs. Then the method he uses is the lecture method and the exemplary method. The message or material delivered regarding the importance of habluminallah and habluminannas. And the pattern of interaction between ustadz Mushoffa Hasan and mad'u 2). The impact of Ustadz Mushoffa Hasan's Da'wah Communication, is an increase in the religious awareness of the Muslim community of Boro village in the form of increased prayer, reciting the Al quran, alms, and covering the aurat.

المخلص

الرسالة التي تحمل عنوان " التواصل الدعوي للأستاذ مشوفا حسن في رفع مستوى الوعي الديني لدى المجتمع المسلم في قرية بورو في منطقة كيدونجوارو بمقاطعة تونغونغ "كتبها ديلا أيو بوسيتا، نيم . المشرفة السيدة كلارا سينتا براتوي م .سوس ،126304202073

الكلمات المفتاحية: التواصل، والدعوة، والوعي الديني

إن الوعي الديني هو انعكاس للروحانية التي تتجلى في مواقف وسلوكيات الاستسلام لله سبحانه وتعالى، وكذلك إقامة علاقات متناغمة بين بني البشر، وحسن التصرف في حماية الطبيعة. ويمكن تطبيق ذلك في الحياة اليومية من خلال تنفيذ وممارسة التعاليم الدينية مثل الصلاة في مواقيتها وإيتاء الزكاة، وقراءة كتاب الله تعالى قراءة صحيحة وسليمة وستر العورات. يجب تحسين الوعي الديني الذي لا يزال في حده الأدنى لتحقيق التوازن والتكامل في الجمهورية الإندونيسية من خلال فهم الوعي الديني. لذا فإن التبليغ الدعوي من قبل القيادات الدينية مهم جداً في تحسين ودعم تنفيذ التثقيف العام وخاصة في مجال الدين المتعلق بالتوعية الدينية في المجتمع المسلم.

كان الغرض من هذه الدراسة هو تحديد كيفية أنشطة الوعظ التي يقوم بها الأستاذ مشوفا حسن، ودور التواصل الوعظي الذي يقوم به الأستاذ مشوفا حسن في زيادة الوعي الديني للمجتمع المسلم في قرية بورو في منطقة كيدونجوارو في محافظة تولونججونج. يستخدم هذا البحث أساليب البحث الكيفي مع اتباع المنهج الوصفي، ويستخدم أسلوب اختيار المخبرين باستخدام أسلوب أخذ العينات "بوربوسيف

أظهرت نتائج هذه الدراسة ما يلي: 1. (تواصل الأستاذ مشفى حسن في الدعوة إلى الله. وهي البرامج اليومية والأسبوعية والشهرية والشهرية والخاصة التي يديرها. ثم إن الطريقة التي يستخدمها هي طريقة المحاضرات والطريقة النموذجية. والرسالة أو المادة التي يوصلها فيما يتعلق بأهمية الدعوة إلى الله عز وجل، وأسلوب المحاضرة. ونمط التفاعل بين الأستاذ مشوع حسن والأستاذ حسن) 2. (يتمثل أثر التواصل الدعوي للأستاذ مشفى حسن في زيادة الوعي الديني لدى المجتمع المسلم في قرية بورو في شكل زيادة الصلاة وتلاوة القرآن والصدقات وستر العورات